
 

 
 

Réponse de ECOLO Chastre 
à la note de politique générale accompagnant le budget 2014 

 
Ecolo constate et apprécie les avancées réalisées en 2013 
- nous saluons toutes les initiatives permettant de réduire les consommations énergétiques de la commune. 

L’engagement d’une conseillère en énergie et les actions en matière énergétiques viennent concrétiser (ce que 
Ecolo Chastre a toujours jour préconisé) : un état de lieu (via l’audit énergétique) de tous les bâtiments 
communaux – il faudra passer à la maitrise des dépenses, s’occuper des salles et de la maison communale ! 

- Des subsides pour aménager les locaux de certains mouvements de jeunesse. 
- Les déchets et les conteneurs à puce : enfin ça bouge ! Mais la solution doit venir d'une instance qui n'est pas 

encore convaincue... 
- La remise sur l’ouvrage des défis de la mobilité douce…  
- des actions de solidarité avec le Sud ont été soutenues, un peu plus qu’auparavant. 
- La remise en état de plaines de jeux et l’annonce de nouvelles infrastructures pour les plus jeunes. 
 
Cependant, la première impression à la lecture de cette note floue et décousue est celle du déjà vu : les projets 
anciens non aboutis sont nombreux à défiler, parmi quelques nouveautés ... à réaliser dans un avenir parfois 
lointain. 
 
Quelques exemples de projets positifs qui reviennent à la surface et ont été sans cesse reportés durant la dernière 
législature :  

 l'augmentation de places d'accueil pour les enfants, annoncée déjà plusieurs fois mais dont la réalisation 
dépend de chantiers qui ne débuteront pas avant 2015 parfois 

 les locaux pour les scouts de Chastre (et d'ailleurs), attendus de longue date, reportés au cours de la saga du 
bail emphytéotique du Chalet, et annoncés à nouveau aux XV Bonniers, dans les mêmes conteneurs ?  

 La conciergerie du Castillon, annoncée dès l'inauguration des nouveaux locaux 
 La réhabilitation du bois communal demandée avec vigueur par Ecolo depuis 2006 et qui aura traîné sans 

qu'on sache pourquoi 
 Le PICM qui sera enfin réalisé ... depuis son arrêt en 2004 
 La création d' « espaces jeunes » dans les différentes entités. Bravo ! Mais de quoi s'agit-il ? Les jeunes ont-

ils été consultés ? Le conseil des jeunes a-t-il donné son point de vue ? difficile puisqu’il n’est pas encore 
installé. En attendant, l’Agoraspace de St Géry attend toujours 

 La lutte contre les inondations : des fascines seront (peut-être bien) installées au Try des Rudes, mais pour le 
reste, on espère que d'autres niveaux de pouvoir interviendront pour financer un bassin de retenue, dont le 
projet est évoqué depuis tellement d’années ! 

 
Nous sommes frappés des investissements très élevés qui sont consacrés à l’achat de matériels pour le Service 
Travaux : après de grosses sommes déjà consenties en 2013, 2014 verra l’achat de plusieurs équipements… à croire 
qu’en un an, il faut renouveler ce qui a été laissé pour compte pendant des années ? 
 
Certains projets nous paraissent inopportuns ou regrettables, même si la commune n'est pas - là non plus - seule à la 
manœuvre :  
- la construction d'une nouvelle cure à Cortil, au lieu de loger les desservants du culte à plusieurs dans un 

bâtiment bien équipé et bien entretenu.  
- l'augmentation du salaire d'un fonctionnaire dont le comportement a fait l'objet de critiques durant toute la 

législature précédente (et que notre Bourgmestre félicite pourtant dans l'éditorial du dernier numéro du Bien 
vivre à Chastre, on croit rêver!). 

- Ou encore l'absence de réaction face à une augmentation constante de la part communale dans le budget de la 
zone de police, sans contrepartie réelle pour la population. 

 

http://www.chastre.ecolo.be/


Dans les projets absents ou peu mis en évidence, nous aimerions savoir où en sont le PCDR, le PST, la prise en charge 
des défis de l’emploi et de la réinsertion professionnelle, celui du vieillissement de nos concitoyens… 
- La coordination entre l'ALE et les programmes d'insertion-emploi serait certainement très positive, mais après le 

fiasco que l’on a connu, il faut en effet être prudent. Le sort de l'ALE de Chastre dépend de l'ONEM et ne sera 
pas réglé sous peu.  Et ce n’est pas le budget consacré à ce poste qui permet de faire quoi que ce soit ! 

- la mise en place d’un PCDR – où en sommes-nous ?  aucune information et aucune action n’est prévue pour 
2014 

- Un PST, programme stratégique transversal, permettrait à la majorité de se fixer des objectifs à long terme et 
opérationnels et d’agir en cohérence. Nous l’appelons de tous nos vœux et c’est de circonstances ! 
 

Nous souhaitons proposer 
- que des initiatives soient prises pour soutenir et valoriser les circuits courts et les alternatives alimentaires dans 

l’entité 
- que des critères, annoncés déjà en 2010, soient établis pour l’attribution des subsides (directs ou indirects) aux 

associations 
- que le projet de la Régie foncière du Brabant wallon à Boischamps soit un projet innovant en écoquartier et bien 

intégré dans son environnement, physique et humain 
- que la multiculturalité soit mise à l‘honneur puisque vivent à Chastre des personnes de plus 34 nationalités 

présentes et qu’elle permette de faire le lien voire le jumelage avec des villages au Sud 
- que la protection et l’embellissement de notre environnement soient renforcés par des actions concrètes qui 

viennent redonner vie à nos places et nos rues, en en faisant des espaces fleuris et conviviaux 
- que l’enjeu de la réinsertion professionnelle, en concertation avec le Forum, fasse l’objet de davantage 

d’attentions et de moyens financiers car les effets de la crise et des mesures d’austérité et la précarité gagne du 
terrain, à Chastre comme ailleurs. Nous songeons à des partenariats innovants entre le public et le privé, la 
valorisation du réseau d’indépendants installés à Chastre, des initiatives associant les jeunes et des jeunes 
pensionnés…  

- que la participation des Chastroises et Chastrois dans la gestion démocratique de la commune soit accrue : 
pourquoi par exemple ne pas les impliquer dans des projets comme celui de l’aménagement de la place de Cortil 

- Alors que la pression démographique va s’intensifier au cours des prochaines années, nous pensons qu’il faut 
préserver le caractère rural de notre commune, et ce au-delà des noms de rues pittoresques donnés à nos 
nouveaux quartiers.  

 
Nous avons plusieurs défis importants : 
- l’application de la réforme des grades légaux devrait changer les modes de faire de l’administration communale 

et celle du CPAS : contrat d’objectifs, organigramme de l’administration, évaluation du personnel sont les 
pendants d’une plus grande autonomie  

- la révision de la gestion financière de la commune. Celle-ci reste opaque et le travail de contrôle par les 
conseillers reste difficile : à Chastre, c'est le virtuel qui l'emporte sur le réel. Comment savoir où l'on va en 
l'absence de comptes approuvés depuis 2010 ? Comment vérifier les économies de charges annoncées lors des 
deux derniers exercices comptables quand on n'a pas les chiffres ? 

- la réflexion sur des solutions à la mobilité, pour faire face aux défis futurs de l’accroissement des habitants – et 
donc des voitures – alors que la densité va se renforcer autour de la gare et du dépôt des TEC. La mise en place 
d’une stratégie de prévention puis de répression et des aménagements urbains en cohérence avec cette volonté 
de privilégier les modes doux de déplacements nous semblent aller dans le bon sens !  
 

C’est la majorité ICr qui doit s’atteler à tous ces défis ; dans la mesure où cela se passera dans la transparence et 
l’ouverture nous les conseillers communaux Ecolo Chastre nous sommes prêts à l’y aider!  

 

Le groupe ECOLO Chastre 


